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Si Radio Côte d'Ivoire m'était
contée. Pour de nom-
breuses générations, ce fut
un amour de radio. Des
ondes courtes (short

waves), aux ondes longues (long
wave Lw) jusqu'à l'avènement de
la bande Fm, que de chemins par-
courus. Et des voix de légende ,
Sylvain Bailly Zogbo, Philippe
Gam, Claude Honoré Nda, Berthé
Mamadou, Diop Bebel, Métouba

Diomandé, Jean Kambiré , Daniel
Compaoré, Emmanuel Gooré Bi
Ta, Maurice Yao Konan, Valérie
Ékoué, Kanté Boubacar. Ahmed
Touré, Soro Souleymane, Fran-
çoise Wawa, Pol Dokoui ; Jean-
Louis Farah Touré, Jean-Claude
Amani Tamo, Ibrahim Koné,
Magui Assamoi, Brou Konan Ber-
tin, Pierre Ignace Tressia. Et
maintenant Paul Philippe, Kolo
Touré, Brice Kouassi, Serge Da-
coury.  La roue continue de tour-
ner vers de futurs challenges.
Dans un monde dominé  désor-
mais  par internet, Radio Côte
d'Ivoire tisse inexorablement sa
toile vers un média de troisième
génération.

par N’Da Jean Yves

Lebaromètre2020@gmail.com   le Baromètre N° 039 du Jeudi 28 octobre au Mercredi 03 Novembre   2021 

Du 20 au 22 octobre 2021, la
commune de Cocody a abrité
la cérémonie de la 20è confé-
rence de l’observatoire interna-
tional de la démocratie

participative. Cette grande confé-
rence a noté la présence des minis-
tres et de nombreuses personnalités
internationales et nationales. Elle a
eu pour cadre la prestigieuse salle
des congrès du Sofitel Hôtel Ivoire.
Pendant trois jours, les débats ont
tourné autour du thème suivant
« Villes territoires durables et dé-
mocratie participative » et quatre
axes de réflexions, à savoir : le  dé-
veloppement économique local, en-
vironnement et participation
citoyenne, droit à la ville, gouver-
nance et démocratie participative.
Dans son discours de bienvenue, la
3è adjointe au maire de Cocody,
Nelly Patricia Awa Ouassénan a, au
nom du conseil municipal, salué la
présence de tous les invités.
«  Parce que vous avez bravé
cette pandémie pour être parmi
nous., soyez remerciés pour ce
déplacement ». Saluant l’initiative,
Danho Paulin Claude, ministre des
Sports et des Loisirs, par ailleurs
président de l’Uvicoci, a dit que ce
forum leur donne l’occasion, selon
lui, d’échanger, de repositionner des
collectivités au cœur de la stratégie
des Etats. La démocratie participa-
tive est un nouveau concept. Il s’agit
pour lui, de plus en plus, d’avoir des
besoins participatifs, de penser le
droit à la ville, à la participation ci-

toyenne, à la transition écologique,
de penser aux villes résilientes et
aux villes vertes, villes inclusives.
«  La démocratie participative,
c’est un nouveau concept fondé
sur l’engagement et l’implication
de notre concitoyen à la prise de
décision collective ». Pour sa part,
représentant le président de la Ré-
publique, Alassane Ouattara, Va-
gondo Diomandé, ministre de la
Sécurité et de l’Intérieur a remercié
le maire de la commune de Cocody
pour avoir réussi le pari de cette cé-
rémonie. « Je voudrais profiter de
cette cérémonie solennelle pour
vous féliciter pour avoir rehaussé
l’image de notre pays par votre
présidence exemplaire à la tête
de cette organisation importante

internationale  ». Avant d’ajouter
qu’il prend  l’engagement de soute-
nir les initiatives tendant à valoriser
et  favoriser l’implication des popu-
lations dans le choix des projets de
développements locaux. Diégo Fer-
nandez, au nom du maire de Greno-
ble, Eric Piole, et toute la délégation
venue de France a tenu à saluer
dans son adresse,  la persévérance
et le courage  des organisateurs
pour avoir enregistré  cette rencon-
tre malgré les difficultés liées à la
crise sanitaire. « Du fait de nous re-
trouver ici, nous considérons que
cette conférence est comme une
réussite et nous sommes très
heureux avec vous de partager
vos et nos expériences. Nous re-
partons enrichis de cette confé-

rence  », a-t-il dit. Il poursuit pour
faire savoir que les conférences de
l’OIDP comme celle-ci leur offrent
l’opportunité de partager les expé-
riences, les difficultés et les satisfac-
tions pour profiter de «  notre
énergie afin de porter à tous les
niveaux nos pratiques et nos po-
litiques publiques ». Clôturant la
série des messages, le président en
exercice de l’OIDP, par ailleurs
maire de la commune de Cocody a,
au nom du conseil municipal Jean
Marc-Yacé,  exprimé sa profonde
reconnaissance aux invités venus
de contrées lointaines qui ont pris
part activement à ces assises. Il a
également saisi l’occasion pour re-
mercier le président de la Répu-
blique, Alassane Ouattara,  et le
gouvernement ivoirien pour l’intérêt
accordé à cette 20è conférence de
l’observatoire international de la dé-
mocratie participative. « C’est avec
beaucoup de joie et fierté que
nous avons assumé la prési-
dence de l’OIDP ces deux der-
nières années. La conduite de
cette présidence a été un temps
personnel et collectif d’édifica-
tion, de formation et
d’échanges », a-t-il déclaré. Il sied
de rappeler qu’au terme de cette cé-
rémonie, Jean-Marc Yacé, président
en exercice de l’OIDP,  a passé sym-
boliquement le flambeau au maire
de Grenoble, Eric Piole,  représenté
par Diégo Fernandez.   

Gba Matchani (stg) 

60 ans d'histoire
et de légende 

Editorial
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20ème conférence de l’OIDP

Vagondo s’engage à soutenir les
Projets imPliquant la PoPulation 

Les rideaux sont tombés sur la 20è conférence de l’OIDP. Trois jours
après d’intenses et riches échanges. Elle a été marquée par une forte
mobilisation des experts nationaux et internationaux du secteur, des
élus et citoyens. De quoi ravir plusieurs participants d’autant plus
qu’avec le contexte sanitaire difficile actuel, il ne fallait rater l’évène-
ment. Il fallait pour Cocody et son Conseil municipal pas d’être à la
hauteur. En termes d’organisation, de sécurité et de mobilisation. Co-
cody a donc réussi le pari dans sa spécificité avec sa touche locale
rythmée de danses et chants du terroir et du Goly, masque ivoirien
originaire du peuple « gouro », inclus dans  le logo de cette 20è confé-
rence. Pari tenu aussi dans la continuité de l’organisation des grands
évènements internationaux avec lesquels la Côte d’Ivoire renoue ces
dernières années. « Côte d’Ivoire is back ». Et on peut le dire  fière-
ment. Et chapeau à Cocody pour avoir tenu deux ans les rennes de
cette organisation. Avec à la clé une si importante confiance.

adama Balogoun

Pari réussi Pour jean-marc yacé
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La  démocratie participative!Une
réalité importante qui semble ne
pas véritablement prendre forme
dans nos villes du Sud. Présente
à  la conférence inaugurale d’ou-

verture de la 20e conférence de l’Ob-
servatoire International de la
Démocratie Participative (OIDP),
où elle a abordé le thème : « Envi-
ronnement et démocratie partici-
pative  », Florence N’Da Konan,
experte en développement social et
transition écologique, nous a livré
son opinion sur le sujet. 
Florence N’Da Konan a affirmé d’en-
trée qu’il est ressorti de ces rencon-
tres que la démocratie participative
est «  un véritable levier pour la
construction des villes durables ».
Elle a expliqué que dans certaines
villes, cela renforce la cohésion so-
ciale, le bien vivre-ensemble.
« Grâce à la démocratie participa-
tive, les citoyens sont  en capacité
de faire des propositions vraiment
adaptées à leurs besoins. L’élu a
alors son travail facilité dans ce
dialogue de proximité avec ses
habitants », a-t-elle insisté. 
Selon cette experte, le manque d’ha-
bitude justifie le manque d’implication
des populations dans les prises de
décisions dans les pays du sud.  En
Côte d’Ivoire, beaucoup de villes
n’ont pas été  réellement formées au

budget participatif, a-t-elle révélé. 
Florence N’Da Konan a par ailleurs

souligné la prépondérance de la for-
mation des élus locaux. « La forma-

tion des élus, c’est la clé pour leur
montrer qu’ils ne perdent rien en
partageant les espaces de diag-
nostic, de conception et de créa-
tion et montrer aux populations
qu’elles sont légitimes », a-t-elle
déclaré. Et si pour certains, le faible
niveau d’alphabétisation dans les
pays du sud pourrait limiter la parti-
cipation des populations dans la
conception des projets de dévelop-
pement, il en est tout autre pour Flo-
rence N’Da Konan. «  Elus et
habitants, sont tous au même ni-
veau. Ils ont tous une capacité de
regarder et d’apporter un diag-
nostic et d’avoir des idées. C’est
ça la complexité de la démocratie
participative. (...) L’élu n’y perd
rien. Il a tout à gagner. Parce qu’au
lieu de devoir faire valider ses pro-
jets par la population, elle se sent

propriétaire du projet encore plus
que la municipalité.  Ce n’est pas
parce qu’on n’est pas allé loin à
l’école qu’on n’a pas une intelli-
gence du quotidien, qu’on n’a pas
une créativité qui peut aider l’élu
qu’on a mis à  sa place à bien faire
son travail pour les habitants », a-
t-elle dit. Si la tendance est à la pro-
motion de la participation citoyenne,
Florence N’Da Konan se montre réa-
liste et lance un appel aux élus et aux
populations :« Il n’est pas évident de
pouvoir construire cette participation
en incluant tous les citoyens.(…) Ai-
dons les élus quand on est popula-
tion. Elus, laissez-vous aider par la
population». Rappelons que la 20e
conférence de l’OIDP a noté une
forte mobilisation, en particulier, celle
des femmes.

adama Balogoun

Démocratie participative

une exPerte réVèle l’imPortance
Pour les élus et les PoPulations

Jean-Marc Yacé, maire de la
commune de Cocody:
« cocody tirera pro-

fit de cette 20e
conférence »

J’ai eu un mandat un peu mouve-
menté avec la pandémie du coro-
navirus. Cela  a permis aussi de
renforcer notre proximité avec les
administrés pour les assister, les
encadrer, les entourer. Ce qui a fait  de notre mandat un man-
dat assez riche. Riche en connaissances, car il est important
de tirer les leçons des échecs et des problèmes. Nous remer-
cions l’OIDP qui nous permet aujourd’hui de nous recentrer,
d’attirer l’attention du gouvernement et de faire participer les
administrés aux différents développements que nous voulons
faire sur les communes. Que ce soit au niveau de l’environne-
ment ou autres domaines. Les retombées de mon mandat
sont positives. Il a permis d’ouvrir, une fois de plus, la Côte
d’Ivoire au monde et de savoir qu’au niveau de l’Afrique, nous
devons nous organiser pour faire de la démocratie un outil de
développement. Nous avons reçu le soutien de notre ministre
de tutelle. Et je sais que Cocody tirera profit de cette 20e confé-
rence. Et nous accompagnerons Grenoble pour partager notre
expérience.

Bachir kanouté, coordonneur
Afrique OIDP :
« je suis fier pour
la mobilisation et
surtout pour la ri-

chesse des dé-
bats »

Je veux dire toute ma fierté
pour la réussite de cette confé-
rence. C’est vrai que 2019 et
2020 ont été des années com-
pliquées avec la pandémie. Ce qui a eu pour effet de re-
pousser la date de la conférence à cette année. Au terme
de ces trois jours, Cocody a été la capitale mondiale de
la démocratie participative. En tant que représentant de
l’Afrique, je peux dire toute ma fierté pour la mobilisation
et surtout pour la richesse des débats qu’il y a eus. Cela
nous a permis de voir que sur l’ensemble du continent,
certaines initiatives sont menées et ne sont souvent pas
connues. Des initiatives en termes de mobilisation des
ressources, de mobilisation des communautés, d’enri-
chissement du contenu des politiques publiques. C’est
l’aspect le plus important que je retiens au terme de ces
rencontres.

Paulin danho, ministre des
Sports, représentant le ministre
de l’Intérieur :

«l’oidP a un rôle
prépondérant à jouer

pour construire les
territoires 

de demain»
Nous pouvons dire qu’au terme
de ces travaux, les maires re-
partent avec des compétences renforcées, avec un par-
tage d’expériences, des bonnes pratiques et pourront
donc construire des programmes de développement in-
tégrant une participation citoyenne effective pour des ter-
ritoires résilients et durables en vue du bien-être de nos
concitoyens. Il est clair aujourd’hui qu’avec l’intensité des
travaux que nous avons vécus, l’OIDP a un rôle prépon-
dérant à jouer pour construire les territoires de demain. Il
n’est pas possible de bâtir les territoires de demain sans
nos concitoyens. L’OIDP vient, par ces travaux, de  re-
formater le paysage de l’aménagement de nos territoires.
Il doit se faire par l’implication de nos concitoyens, par la
grande vision de la gouvernance de proximité qui doit
être au cœur de la planification de demain. 

Propos recueillis par adama Balogoun

diégo Fernardez, Directeur de la démocratie locale de la ville
de Grenoble:

« on continue à plaider pour
une démocratie plus forte »

Ce sont trois journées très riches pendant lesquellrs on a pu
partager beaucoup d’expériences  venant de tous les conti-
nents. Ça été l’occasion de faire face à  la crise sanitaire avec
la touche démocratique. Il ne faut jamais oublier que la dé-
mocratie  ne cesse pas malgré les crises, les guerres et au-
tres. Réaliser cette conférence, c’est l’opportunité de dire tout,
cela bien fort. Et on continue à plaider pour une démocratie
plus forte dans nos territoires et particulièrement dans la
proximité dans les villes.

réki djermakoye, CEO de 2M Invest :
« nous avons beaucoup appris
et partagé nos expériences »

Nous venons de clôturer la conférence sur une note de satis-
faction. C’était très bien pour nous de voir comment avec nos
villes, on assure la démocratie participative. Nous avons beau-
coup appris et partagé nos expériences. Nous avons aimé le
panel  « leadership féminin et villes » où nous avons beau-
coup parlé de ce que les femmes peuvent faire pour améliorer
la qualité du cadre de vie dans les villes, mais aussi affirmer leur
leadership féminin. On a parlé de l’entrepreneuriat des femmes,

la participation des femmes, du rôle que les femmes doivent jouer pour que nos villes
soient propres, bien assainies, pour que tout le monde puisse jouir du droit des villes. Et
aussi du droit dans les villes. C’est ça le plus important pour moi.

Florence N’da Konan, experte en développement social et transition écologique. Ph: B.A
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1961-2021 .Voici 60 ans que
la chaîne nationale baptisée
Radio Côte d'Ivoire suit son
destin. Radio CI, c'est le
condensé de l'histoire de

notre pays. Avant l'avènement
de la télévision survenu en 1963,
c’était l'unique canal radiopho-
nique à l'époque à bercer  l'en-
fance de bien de générations.
Dans les années 60,70, 80 et
2000 jusqu’à à cette date, des
journalistes  de renom ont forgé
la légende de ce média d'Etat.
Retenons parmi tant d'autres,
Sylvain Bailly dit Zogbokredin
avec son émission '' la terre au
soleil'', Jules Koffi Yéboua ‘’

Connais-tu mon beau pays? ‘’,
‘’ piédestal'', émission de va-
cances de Paul Dokoui, ‘’ la
coupe nationale du progrès ‘’,
émission  de Philippe Gam et
Claude Honoré Nda. Sur le plan
culturel, il ne faut pas oublier le
monumental  Balliet Bléziri Ca-
mille dit BBC, l'érudit KabaTaï-
four. 
Une nouvelle génération en
manque de repères
Force est de reconnaître que la
relève est très mal assurée à
Radio CI en termes de qualité
des journalistes.  Fini le temps
des orateurs hors pair. On a du

mal à saisir la moindre informa-
tion de la bouche des jeunes. La
diction et la prestance ne sont
pas au rendez-vous. Quant aux
festivités des 60 ans, elles ont
été mi-figue mi-raisin. Dans une
salle surchauffée  dûe à une dé-
faillance. On peut l'affirmer, les
festivités des 60 ans de Radio CI
n'ont pas été à la hauteur de la

notoriété de ce média national. nda Jean-yves

Commémoration des 60 ans 
de Radio Côte d'Ivoire 

émotions et
joie au
rendez-Vous

Le mardi 19 octobre 2021,
100 moniteurs d’auto-
écoles se sont familiarisés
avec le nouveau dispositif
d’évaluation pour l'obtention

du permis de conduire. C’était à
la salle de conférences de la
Chambre de Commerce de
Bouaké, au cours d’une séance
de renforcement de capacités
sur l'utilisation de la plate-forme
d'autonomisation des examens
du permis de conduire. 
Il s’agit d’une initiative conduite
par la Direction générale des
Transports Terrestres et de la

Circulation (DGTTC), qui s'ins-
crit dans le cadre du Projet d'ap-
pui à la modernisation du
secteur des transports (Pamo-
set). Cette formation destinée
aux responsables des auto-
écoles des régions du Poro, du
Tchologo, du Hambol, du
Gbêkê, du Bélier et des Lacs, a
été présidée par Sako Brahima,
Directeur régional des Trans-
ports de la région du Gbêkê.
Les échanges animés par des
formateurs issus de la structure
partenaire Sonec Afrique prépa-
rent le passage à la digitalisa-

tion, notamment l'effectivité de
l’examen du code à l'aide de
l'outil informatique, le remplace-
ment de l'inspecteur par une
technologie informatique et le
suivi par vidéo-surveillance de-
puis un serveur central. «  Ce
programme de renforcement
de capacités qui vise les mo-
niteurs et directeurs des auto-
écoles va se poursuivre dans
toutes les régions du territoire
national », rassure-t-on du côté
de la DGTTC.

Sercom

Digitalisation du permis de conduire

100 moniteurs d'auto-
écoles formés à Bouaké 

Mardi 26 octobre 2021, le Di-
recteur général de la Police
nationale (Dgpn), Youssouf
Kouyaté, s’est rendu à la
Préfecture de Police

d’Abidjan pour une séance de tra-
vail avec les différentes Unités de
Régulation de la Circulation.
Le DGPN a instruit ses collabora-
teurs à sensibiliser les usagers de
la route au civisme; à travailler
avec rigueur et courtoisie; faciliter
le déplacement des populations;

définir une stratégie pour la fluidité
de la circulation sur les axes Bin-
gerville - Abidjan et Yopougon- Ad-
jamé et à prévenir les accidents de
la voie publique.
Youssouf Kouyaté  a, au nom du
ministre de l’Intérieur et de la Sé-
curité, félicité et encouragé les
agents de la Police pour le travail
de qualité abattu sur le terrain.

adama Balogoun
Avec Sercom

Circulation routière/ Axes Bingerville - 
Abidjan et Yopougon- Adjamé 

une stratégie Pour
Plus de fluidité

ANNON
CE

Nous y reviendrons dans notre prochaine parution

la 9ème édition de la cgeci
academy démarre aujourd’hui

La CGECI Academy, le plus grand forum économique du Sec-
teur privé ivoirien, s’ouvre aujourd’hui au Sofitel Abidjan Hôtel
Ivoire pour sa 9ème édition. Elle se tiendra sur deux jours. Le
thème de cette année est : « Crises et Résilience des Entre-
prises en Afrique ». L’objectif général de la CGECI Academy
2021 est de sensibiliser aux impacts des crises et aux expé-
riences de riposte afin d’identifier les outils et pratiques destinés
à améliorer la résilience des entreprises. Panels, Master Class
sans oublier la  conférence inaugurale meubleront ces rencon-
tres.
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La réunion annuelle de l'Al-
liance Borderless s'est tenue
le vendredi 22 octobre 2021
à la Chambre de Commerce
et d'Industrie de Côte

d'Ivoire. L'objectif stratégique de
cette rencontre annuelle était
d'aller vers une approche plus co-
hérente, intégrée, de mise en
oeuvre, de suivi et d'évaluation
de l'agenda 2022. Il s'agissait sur-
tout de dresser un bilan de l'évo-
lution de sa gouvernance globale.
Cette réunion qui a été honorée
par des représentants et repré-
sentantes des structures parte-
naires a eu trois points à l'ordre
du jour, à savoir : informations,
activités et la présentation du pro-
gramme 2022 et quelques ques-
tions diverses. 
Au titre des informations, le pré-
sident du comité national, prési-
dent du comité exécutif de
l'Alliance Borderless, a rappelé la
pertinente mission de sa struc-
ture qui est une plateforme indé-
pendante ouest africaine qui
s'adresse aux producteurs, aux
commerçants, aux transporteurs
et dans une large mesure aux in-
vestisseurs pour proposer et dé-
fendre des améliorations
pratiques et systématiques à ap-
porter dans le domaine de la cir-
culation des marchandises, des
transports des capitaux et des
services en Afrique de l'Ouest. Sa
véritable mission, dira-t-il, est de
rassembler les acteurs et interve-
nants à tous les niveaux de la

chaîne de transport pour répon-
dre aux grands enjeux en matière
de transport, en effectuant des
actions de plaidoyer, diffusant
des données et en menant des
discussions multilatérales.
Concernant les activités, le prési-
dent Jonas Lago a présenté une
série d'actions menées par l'Al-
liance Borderless en 2020 et

2021. Il s'agit notamment de par-
ticipations et organisation de réu-
nions, d'ateliers, de séminaires et
de bien d'autres contributions à
des évènements majeurs sur la
facilitation des échanges en
Afrique. Il faut également relever
que l'Alliance Borderless a été
lauréate du grand prix acteur ma-
jeur du développement lors du

forum des rencontres sahélo-sa-
héliennes, organisé les 6 et 7
août 2021 à Lomé au Togo. La
dernière importante activité a été
l'atelier organisé le 16 septembre
2021 à la Chambre de Com-
merce et d'Industrie de Côte
d'Ivoire qui a porté sur la problé-
matique de la compétitivité des
corridors de transit dans le

contexte de la concurrence sous-
régionale.
L’Alliance Borderless a pro-
grammé une panoplie d'activités
au titre de l'année 2022 dont la
plus pertinente sera l'organisation
de la conférence annuelle 2022
prévue pour le mois d'avril à Abid-
jan. 
Après les questions diverses
Jonas Lago est revenu sur la
question des transitaires véreux
qui sont en perpétuel conflit avec
les transporteurs et conducteurs
routiers. “Il faut réaliser une
parfaite synergie entre une ré-
pression intelligente, à la fois
ferme et nuancée et une sensi-
bilisation active. Il faut mettre
en place une batterie de me-
sures pour traquer les frau-
deurs. Il faut intensifier la lutte
contre les perceptions illicites.
Si des cas de perceptions illé-
gales sont avérés, nous allons
engager dés poursuites judi-
ciaires contre les indélicats.
Parce que les résistances sont
plus fortes que la loi”, a-t-il me-
nacé. Les participants ont unani-
mement reconnu le dynamisme
et l'action publique de l'Alliance
Borderless qui, pour eux, fait un
travail colossal en faveur du com-
merce transfrontalier en Afrique
de l'Ouest. Tour à tour, prenant la
parole, les partenaires sociaux
ont salué les efforts de plaidoyer
du président Lago Jonas et son
équipe. C'est dans une atmo-
sphère chaleureuse que Magui-
raga Bakary a mis fin à cette
réunion, non sans avoir salué les
actions menées par Borderless.

nicaise koudou

AGO du Comité National Alliance Borderless-CI

le dynamisme de
l'organisation
salué

cHU d'angré 
Urg Chir Portable
54 58 42 71.
Urg Med Portable 
55 90 20 57
cHU de Bouaké
Urg Chir Portable 
85 20 70 37
Urg Med Portable 
85 20 67 58 
cHU de cocody 
Urg Chir Portable 
84 64 58 60
Urg Med Portable 
84 05 78 64
cHU de treichville
Urg Chir Portable
85 28 83 45
Urg Med Portable
85 28 83 44
ICA  Urg Ica
65 91 32 37

numéros de téléphone
internes des Hôpitaux 

Les impacts du plaidoyer de Borderless ont été salués par tous. Ph:Dr

Depuis 2016, l’ISMI organise
un programme de Master 2
en Droit et Sécurité des Acti-
vités maritimes et océa-
niques (Master2 DSAMO),

en collaboration avec l’Université
de Nantes et  le soutien financier de
la France à travers la DCSD (Direc-
tion de la Coopération, de Sécurité
et de la Défense. L’objectif est de
permettre aux cadres du secteur
maritime de maîtriser les règles ju-
ridiques applicables aux espaces
maritimes, au littoral, à l'environne-
ment marin ainsi qu’aux activités
maritimes. Ce Master a aussi pour
intérêt de maîtriser les règlementa-
tions internes, internationales et
communautaires en matière d’acti-
vités maritimes telles que le trans-
port maritime des personnes et des
marchandises, la pêche, le remor-
quage, le pilotage, l’assistance ou
l’exploitation. Il est sanctionné par
un diplôme national français délivré
par la Faculté de Droit et des
Sciences politiques de l’Université

de Nantes. Aujourd’hui a lieu, la
sortie de la 5è promotion de ce
Master à l’Académie des Sciences
et Techniques de la mer (Arstm). La
cérémonie est co-parrainée par
Hien Yacouba Sié, : Directeur gé-

néral du Port autonome d’Abidjan
et René Nganongo, Capitaine de
Vaisseau de la Marine nationale du
Congo. 24 étudiants dont 17 en
parcours droit et 07 parcours Sécu-
rité, issus de la Côte d’Ivoire, du

Cameroun, du Benin, du Togo, du
Congo Brazzaville et de la RDC
font partie de cette 5ème promo-
tion. Nous y reviendronsi

assa diarra

ISMI/Master2 Droit et Sécurité des Activités maritimes et océaniques

la 5e Promotion fête sa sortie
Photo d’archives
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La Femme du fossoyeur, film du
réalisateur somalien, Ahmed
Khadar, a remporté l’Etalon de
Yennega du 27ème Festival pa-
nafricain du cinéma et de la télé-

vision de Ouagadougou (Fespaco),
le samedi 23 octobre 2021 sur la
terre des “hommes intègres.”
C’est l'histoire d'un couple amoureux,
Guled et Nasra qui vit avec son fils
Mahad dans les quartiers pauvres de
Djibouti, en Somalie. Nasra, l'épouse
interprétée par le mannequin cana-
dien  Yasmin Warsame, est atteinte
d'une grave maladie rénale et doit se
faire opérer d’urgence. L’équilibre de
cette famille est menacé parce que la
mère est malade  et son mari fos-
soyeur n'arrive pas à gagner assez
d'argent pour couvrir les frais de sa
santé. Ce film relate les batailles d'un
homme pour sauver sa compagne,
pour garder sa famille unie. Le prési-

dent du jury, le mauritanien Abderrah-
mane Sissako s’est dit touché par
l’œuvre cinématographique  «    Un
film ne doit pas prétendre des
choses et ce film ne prétend pas.
Ce film raconte l'humanité de
façon touchante, raconte la pau-
vreté mais surtout une histoire
d'amour. C'est ça qui est beau,
c'est ça qui est fort. Et venant d'un
pays difficile qui souffre malgré
les difficultés de la Somalie;
l’orsque vient un film comme
celui-ci, je trouve que c'est impor-
tant pour le continent africain et le

cinéma africain », s’exprime-t-il. Le
jeune réalisateur de 40 ans, égale-
ment de nationalité finlandaise et
dont le film à été tourné à Djibouti en
version originale, n'a pas pris part à
la cérémonie de clôture du festival
dans la capitale burkinabè. Le prési-
dent du jury a déclaré que «  pour
tout cinéaste africain, c’est le plus
beau prix qu’on puisse avoir, c’est
toute une fierté ». Présenté en juillet
au Festival de Cannes dans le cadre
de la Semaine internationale de la
critique, "La Femme du fossoyeur"
avait reçu un bon accueil. Il a égale-

ment remporté le prix de la meilleure
musique au Fespaco.

e.n (Stagiaire)
Avec Source

Prix thomas Sankara :
Mohamed Kheidr, Egypte
Prix Spécial cedeao de l’in-
tégration pour le meilleur
film ouest-africain :
Boubacar Diallo, Burkina Faso
Prix de la meilleure réalisa-
trice ouest-africaine :
Aicha Macky, Niger
Prix du meilleur plus jeune
réalisateur de film d’école :
Agnon Flora
Dongbehounde, Bénin
Prix du meilleur plus jeune
comédien ou comédienne :
Temi Ami-Williams, Nigeria
Prix spécial femme, ambas-
sadrice de paix :
Aicha Macky, Niger
Prix spécial assemblée na-
tionale du Burkina Faso :
Mahamat Saleh Haroun, Tchad
Prix de la critique africaine
Paulin Soumanon vieyra  :
Khadar Ahmed, Somalie
Prix spécial UeMoa de long
métrage : Dia Mamdou, Séné-
gal
Prix spécial UeMoa de court
métrage : Moly Kane, Sénégal
Prix spécial UeMoa de do-
cumentaire : 
Aissa Maiga, Sénégal
Prix spécial Sembene ous-
mane :
Msangi Ekwa, Tanzanie
Prix Signis :
Sangi Ekwa, Tanzanie
Prix spécial paix et sécurité :
Maria lekow/ Christopher
King, Kenya
Prix de la chance :
Mohamed Kheidr, Egypte
Prix Félix Houphouët-Boi-
gny :
Carine Bado, Burkina Faso
Prix de la ville de ouaga :
Moumouni Sanou,  Burkina
Faso

liste des distinctions

La journaliste et autrice ivoi-
rienne, Anzata Ouattara,
connue pour avoir écrit le
best seller “Les coups de la
vie” a été élevée au rang de

chevalière de l’ordre du mérite
des arts, des lettres et de la com-
munication avec agrafe cinéma-
tographique burk inabé à
l’occasion du Fespaco 2021.
C’est une excellente nouvelle qui
fera certainement plaisir aux fans
de l’écrivaine dont les histoires
envahissent plusieurs foyers ivoi-
riens et africains. Anzata Ouat-
tara a été honorée par l’Etat
burkinabé à l’occasion de la
27ème édition du Festival pana-
fricain du Cinéma et de la télévi-

sion de Ouagadougou le vendredi 22 octobre 2021. La nouvelle a été
rendue publique par la concernée qui a diffusé l’information sur les ré-
seaux sociaux. Elle s’est dite très reconnaissante pour cette distinction
et a tenu à remercier le président burkinabé, les promoteurs du Fes-
paco, le peuple burkinabé, sa famille ainsi que ses lecteurs qui la sou-
tiennent à chaque parution de ses écrits.

Source elle.ci
Titre de la rédaction

27e FESPACO

la femme du
fossoyeur remPorte
la Palme d’or

anzata
ouattara, une
fierté nationale
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Santé

La France, selon son
média (France24), prend
les devants dans la lutte
contre la COVID-19.
Le  journal relève que le

ministre de la Santé, Olivier
Véran, a annoncé le mardi 26
octobre 2021 avoir  com-
mandé 50 000 doses de la pi-
lule anti-COVID du laboratoire
américain Merck alors que les
autorités sanitaires euro-
péennes examinent ce traite-
ment qui pourrait être crucial
dans la lutte contre l’épidémie.
À compter des derniers jours
de novembre ou des premiers
jours de décembre, « 50 000
doses de ce médicament vont
être livrées à la France, c’est-
à-dire dès que les traitements
sortiront des chaînes de pro-
duction », a déclaré le ministre
lors d’une audition au Sénat.
Merck, appelé MSD en dehors
de l’Amérique du Nord pour le
distinguer d’un homonyme al-
lemand, a fait état début octo-
b r e  d e  r é s u l t a t s  t r è s
encourageants pour cet anti-
viral.
Selon le laboratoire américain,
qui a effectué des essais sur
près de 800 patients mais doit
encore en rendre publics les
détails, le molnupiravir dimi-
nue par deux les risques
d’hospitalisation quand il est
donné à des patients qui vien-
nent d’être testés positive-
ment à la COVID-19.
Le groupe a demandé l’autori-
sation du traitement aux auto-
rités sanitaires américaines
comme européennes, ces
dernières ayant récemment
annoncé qu’elles entamaient
une procédure accélérée.
Selon Olivier Véran, ce médi-
cament pourrait changer la
donne dans  la lutte contre
l’épidémie : il a comme intérêt
majeur d’être pris sous forme
orale et pourrait donc être uti-
lisé de manière bien plus fa-
cile que les traitements
intraveineux comme, par
exemple, ceux à base d’anti-
corps de synthèse.

africanewsquick  
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Covid-19: 

Bientôt un traitement 
à la Pilule
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d’abidjanPolice
coMMiSSariat dU 1er
Arrondissement PLATEAU Tél: 27 20 21 58 33
coMMiSSariat dU 2èMe
Arrondissement TREICHVILLE 27 21 24 17 48
coMMiSSariat dU 3èMe
Arrondissement ADJAME MARCHE/ Tél: 27 20 37 44 65
coMMiSSariat dU 4èMe
Arrondissement ZONE 3/ Tél: 27 21 35 10 27
coMMiSSariat dU 5èMe
Arrondissement PORT-BOUËT Tél: 27 21 27 71 78
coMMiSSariat dU 6èMe
Arrondissement KOUMASSI Tél: 27 21 36 14 34
coMMiSSariat dU 7èMe
Arrondissement ADJAME - 220 LOGEMENTS 27 20 37 15 91
coMMiSSariat dU 8èMe
Arrondissement COCODY/ Tél: 27 22 44 15 91
coMMiSSariat dU 9èMe
Arrondissement MARCORY/Tél: 27 21 26 78 58
coMMiSSariat dU 10èMe
ATTECOUBE Tél: 27 20 37 27 41
commissariat du 11ème
Arrondissement WILLIAMSVILLE 20 37 23 28
coMMiSSariat dU 12èMe
II PLATEAUX Tél: 27 22 41 35 05
coMMiSSariat dU 13èMe
ABOBO Tél: 27 24 39 00 90
coMMiSSariat dU 14èMe 
ABOBO Tél: 27 24 39 15 54
coMMiSSariat dU 15èMe 
ABOBO Tél: 27 24 39 05 00
coMMiSSariat dU 16èMe
YOPOUGON Tél: 27 23 45 26 64
coMMiSSariat dU 17èMe 
NIANGON Tél: 27 23 46 37 28
coMMiSSariat dU 18èMe
RIVIERA Tél: 27 22 47 18 65
coMMiSSariat dU 19èMe
YOPOUGON - TOITS ROUGES Tél: 27 23 45 63 60
coMMiSSariat dU 20èMe 
KOUMASSI CAMPEMENT Tél: 27 21 36 20 08
coMMiSSariat dU 21èMe
ABOBO DERRIERE RAILS Tél: 27 24 49 64 66
coMMiSSariat dU 22èMe
ANGRE Tél: 27 22 42 02 33
coMMiSSariat dU 23èMe 
YOPOUGON-ANDOKOI Tél: 27 23 50 90 50
coMMiSSariat dU 24èMe
GONZAGUEVILLE Tél: 27 21 58 68 14
coMMiSSariat dU 26èMe
MARCORY ALIODAN Tél: 27 21 26 37 44

coMMiSSariat dU 27èMe
ADJAME BRACODI Tél: 27 20 37 50 47
coMMiSSariat dU 28èMe
MOSSIKRO Tél: 27 23 45 96 90

coMMiSSariat dU 29èMe
TREICHVILLE BIAFRA Tél: 27 21 24 95 55
coMMiSSariat dU 30èMe
RIVIERA ATTOBAN Tél: 27 22 42 84 19
coMMiSSariat dU 31èMe
PERGOLA ZONE 4  Tél: 27 21 25 31 20
coMMiSSariat dU 32èMe
ABOBO AVOCATIER Tél: 27 24 39 93 18
coMMiSSariat dU 33èMe
PORT-BOUËT DERRIERE WHARFTél: 27 21 27 67 69

coMMiSSariat dU 35èMe
RIVIERA PALMERAIE Tél: 27 22 49 37 76

coMMiSSariat dU 37èMe
ATTECOUBÉ ABOBODOUMÉ Tel: 01 03 48 83 16

coMMiSSariat dU 34èMe
ABOBO BAOULE-BELLEVILLE Tél: 05 06 90 50 70

coMMiSSariat dU 36èMe
KOUMASSI Tél: 27 21 36 01 33

Après la tenue du congrès
constitutif et l'élection du
président du parti des peu-
ples africains de Côte
d'Ivoire le 17 octobre der-

nier, à Sofitel Hôtel Ivoire. Place
désormais à l'organigramme de
l'équipe dirigeante du parti. Et
sur ce point, le président du
PPA-CI, Laurent Gbagbo, a misé
sur la jeunesse et la loyauté de
certains cadres de son entou-
rage qui se sont battus corps et
âme à ses côtés durant les pires
moments de la vie politique,
électorale et sa détention à la
prison de Scheveningen à la
Haye durant ces 10 dernières
années. Sans grande surprise,
Hubert Oulaye,  a été nommé
président exécutif du PPA-CI
(parti des peuples africains de
Côte d'Ivoire.) Il est agrégé en
droit constitutionnel, ancien mi-
nistre de la Fonction publique et
Directeur de Cabinet de l'ex-chef
de l'Etat dans les années 90
jusqu'à son ascension à la tête
du pays. Il est originaire de
l'ouest de la Côte d'Ivoire, préci-
sément de Guiglo. Après son exil
au Ghana en 2011 pendant la
crise postélectorale, 3 ans plus
tard, il est arrêté et condamné à
vingt ans de prison ferme pour
complicité d'assassinat de sept
casques bleus avant son amnis-
tie en 2018. Une accusation qu'il
a toujours rejetée. Elu député de
Guiglo en mars dernier et prési-
dent du groupe parlementaire
Eds, en tant que président exé-
cutif du PPA.CI, il sera chargé
d'administrer quotidiennement le
parti. Pour l'accompagner, il
pourra compter sur Damana
Adia Pickass. A 49 ans, il incarne
le rajeunissement du parti pro-
mis par Laurent Gbagbo lors du
lancement du PPA-CI. Adminis-
trateur civil de formation, c'est
aussi un ancien de la Fesci (Fé-
dération estudiantine et salaire
de Côte d'Ivoire). C’est une fi-
gure de la section du Fpi.
Daman a Pickass s'est fait
connaître à l'international en,
2010 lorsque devant les came-
ras du monde entier, il arrache le
procès-verbal des résultats de la
présidentielle des mains du
porte-parole de la commission
électorale, refusant la proclama-
tion de la défaite de son mentor.
Il s'installe aussi en 2011 au
Ghana avant son retour d’exil en
avril dernier. En nommant cet
homme de combat au secrétariat
général, Laurent Gbagbo lui
confie un mandat de taille pour
implanter le parti naissant sur
l'ensemble du territoire et enre-
gistrer de nouveaux adhérents.
En toute logique, c'est Assoa

Adou qui hérite de la présidence
du Conseil stratégique et poli-
tique. Nouvel organe créé pour
penser la stratégie globale du
parti. L'ancien secrétaire général
du Fpi est l'un des plus anciens
compagnons de lutte de Laurent
Gbagbo, militant à ses côtés de-
puis la fin des années 60. Ces
dernières années, il était le relais
de l'ex-dirigeant à Abidjan.
Quant à Koné Katina, il occupe
le poste de la communication en
chef et de porte-parole du parti.
Il sera épaulé par Habiba Touré,
porte-parole adjointe du prési-
dent Laurent Gbagbo. La grande

absente reste Simone Gbagbo.
Selon la porte-parole de Laurent
Gbagbo, l’ex-Première dame a
bien été invitée à rejoindre le
Conseil stratégique et politique
du parti. Une offre qu’elle a dé-
clinée. Au regard de ces éche-
lonnements et organigrammes
politiques du parti des peuples
Africains de Côte d'Ivoire,  tout
porte à croire que le champ poli-
tique ivoirien battra son plein
pour la conquête des militants
sur l'ensemble du territoire natio-
nal.    

Gba Matchani (stg) 

PPA-CI
gBagBo nomme
“ses fidèles soldats’’ 
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Les jeunes de la région du Gontoungo ont procédé le samedi 23 octobre 2021 au
lancement officiel de la Web Tv de ladite région. C'était en présence de nombreux
cadres de la région cette cérémonie s'est tenue dans la commune d'Abobo, à l'hôtel
Hkalor. Cette occasion, Hermanne Adjoumani, cadre de la région et par ailleurs di-
recteur général de la Web Tv, a indiqué dans son adresse que cette télévision a
été créée dans le souci d'informer et de promouvoir les valeurs socio-culturelles et
agricoles de la région. Pour lui, la région regorge de nombreux talents et atouts
culturels touristiques qu'il faut valoriser afin de ‘’vendre’’ la visibilité de la région à
travers les correspondants qui seront répartis dans les cinq départements du Gon-
tougo.Il a poursuivi pour dire que cette télévision a pour mission également  d’édu-
quer, de sensibiliser les populations  sur les activités entrepreneuriales et
apprendre la langue du terroir aux ressortissants du Gontougo. Quant au parrain
de la cérémonie, Dominique Koffi, il a salué l'initiative tout en encourageant les ini-
tiateurs. En outre, il a offert deux ordinateurs aux équipes dirigeantes de cette nou-
velle télévision pour mener à bien leur mission.    

Gba Matchani 

la région se dote d'une télévision en ligne
Gontougo 

“Nous sommes d’accord pour
les 825 FCFA, quoiqu’ils
soient de 975 FCFA au Ghana.
Mais il faudrait que ce prix soit
respecté et que la campagne
ne s’arrête pas après deux ou
trois mois d’activité comme on
le constate généralement’’.
C’est entre joie et crainte qu’à

San Pedro, nos interlocuteurs,
ont récemment en ces termes,
apprécié l’annonce du prix du kg
bord champ du café et du cacao
donné par le gouvernement pour
la grande campagne 2021-2022.
En effet, poursuivent-ils, le sou-
tien que le gouvernement s’éver-
tue à apporter aux producteurs à

chaque campagne, se mue de-
puis des années en cauchemar
pour certains. Et pour cause,
malgré ces prix garantis et stabi-
lisés, on assiste au bradage du
cacao ou d’autres produits de
rente, soit au plan local, soit dans
les pays limitrophes. Ces situa-
tions, a-t-on révélé, sont inhé-

rentes à la loi de
l’offre et de la
d e m a n d e
qu’impose la

bourse de Londres, les consom-
mateurs du cacao et les gros ex-
portateurs. Ce qui crée un
manque à gagner au niveau des
producteurs. ‘’Cette hégémo-
nie’’ sur la politique de stabilisa-
tion est encore plus flagrante au
vu du caractère oscillatoire du
prix Caf Londres. C’est par
exemple le cas constaté le mer-
credi 06 octobre 2021 où la
bourse de Londres indiquait pour
le cacao, 1612 FCFA et 1226
FCFA pour le café. A en croire les
interprétations à nous faites, la
bourse du cacao était en hausse
d’autant que l’indicateur était au
vert, contrairement à celui du
café qui était au rouge, signifiant
que son prix venait de chuter à
l’international. Quant au cacao, si
cette embellie reste constante ou
évolutive au cours de la grande
campagne 2021-2022, il pourrait
s’acheter correctement. C’est
dire aussi que si la Côte d’Ivoire
était à l’ère de la libéralisation de
la filière café-cacao, le prix bord
champ du kg du cacao à la date
sus-indiquée, serait passé de
825 FCFA (prix stabilisé et ga-
ranti actuel) à 967 FCFA. Ce, en
multipliant les 1612 FCFA par 60
% fixés par le gouvernement.
Ainsi pour dire qu’à l’ère de la li-
béralisation, il y a certes l’instabi-
lité du prix de façon périodique,
mais en cas de sa chute à l’inter-

national, ‘’l’impact est tellement
général qu’on ne sent pas de
perte. Par contre, quand le prix
est stabilisé, les gens sont tel-
lement dans l’obligation de
l’appliquer que leur attitude
s’avère fatale pour certains
maillons de la chaîne de com-
mercialisation, tels que les ex-
portateurs’’, à en croire les
explications données. Et d‘ajou-
ter que cette politique commer-
ciale permet au gouvernement
de gérer la filière en fonction des
indicateurs de la bourse de Lon-
dres sans aucune pression de la
part des exportateurs, encore
moins des producteurs et inter-
médiaires. Mais avec quelle
image la libéralisation se présen-
terait-elle à nouveau d’autant
que celle d’antan a été entachée
de mauvaise gestion ? Pour nos
confidents, tout le monde est ga-
gnant dans la libéralisation de la
filière s’il y a à sa tête, des res-
ponsables qu’il faut. Le retour à
l’ancienne méthode serait-elle
envisageable en cas de réédition
des problèmes antérieurs liés à
la commercialisation du cacao
pendant cette campagne  ? At-
tendons de voir. Mais ce serait
une goutte de trop qui pourrait
déborder le vase de la politique
de stabilisation, selon les avis re-
cueillis.

nimel oulai 

la politique de stabilisation à l’épreuve
du “quitte ou double’’ ? 

San Pedro/ Campagne cacaoyère 2021-2022

La chefferie traditionnelle de Man sera bien-
tôt honorée à travers la prochaine distinction
de leur chef suprême, en la personne de
l'honorable Gué Pascal que l'observatoire
africain pour la promotion de la bonne gou-
vernance s'apprête à lui decerner. En tout
cas, l'information a été donnée par Steve N'
gbesso, coordonnateur des Awards de la
bonne gouvernance lors d'un point presse.
Cet événement historique qui devrait avoir
lieu le mois de mars dernier, n'a pu l'être en
raison du calendrier du lauréat. 
Auxiliaire de l'administration pour ne pas dire
collaborateur privilégié, dans bien des cas,
l’honorable Pascal Gué aura donc droit à
l'hommage de cette structure internationale

de droit ivoirien dont le siège est fixé à Abidjan et présent en Afrique à travers ses
bureaux régionaux et sous-régionaux. Très écouté et parfois adulé, l'honorable
Gué Pascal continue d'incarner une suprématie culturelle forte. Et symbolise par
ce fait même, une symbolique identitaire mettant en exergue toute l'organisation
stratifiée des sociétés traditionnelles Dan. Toute chose qui fait à ce jour l'objet d'une
fierté au demeurant légitime pour les filles et fils du pays Yacouba qui n'hésitent
pas à s'en vanter, en vue de démontrer à qui veut le savoir, leur attachement à la
tradition qui est la leur. Voilà une réalité que l'observatoire africain pour la promotion
de la bonne gouvernance voudrait après une enquête de satisfaction et d'opinion,
célébrer à travers la personne de l’honorable Gué Pascal. Célébrer surtout la net-
teté des actions de paix et de cohésion sociale que ne cesse de mener l'ancien
député de Man.
Les chefs traditionnels de la région du Tonkpi dans toutes leurs diversités attendent
ce moment historique pour, à leur tour, lui rendre un hommage mérité. Man attend
transformer ce jour en un moment exceptionnel. 

nicaise koudou

l'honorable gué Pascal bientôt
distingué

Man/ Reconnaissance de l'autorité
traditionnelle

La campagne cacaoyère 2021-2022 peut-elle éviter le syndrome de 2020-2021 ? (Ph d’Archives)
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Abidjan est devenue cou-
tumier de pertes en vies
humaines après toutes
grandes précipitations.
La pluie tombée vendredi

dernier n’a pas dérogé à la
règle. Une demi-douzaine de
personnes dont deux enfants,
l’un de 7 ans, l’autre de 14 ans,
ont péri dans l’eau ou sous les
décombres de leurs habitations
démolies par la pluie. 
Les pluies qui tuent sont un
sujet de grande préoccupation
dans la capitale économique
ivoirienne depuis plusieurs an-
nées. Les morts se sont parfois
comptés par multiples de dix.
L’Office national de la protec-
tion civile (Onpc), mis en mis-
sion par le gouvernement n’a
eu de cesse de sensibiliser sur
la dangerosité de certains sites
et d’exhorter à les abandonner
à la veille des grandes saisons
de pluie. La méthode forte (dé-
molition des bâtis ses dans les
zones à risques) a parfois été
utilisée avec des résultats plus
ou moins mitigés. Les morts ne
se comptent plus par multiples
de dix, mais il reste constant
que les pluies continuent de
tuer à Abidjan. La pluie, chant
d’espoir pour les planteurs, est
devenue inquiétude pour les
Abidjanais qui ont fini par se
faire à l’idée que des dégâts
multiformes vont être enregis-
trés, des décès aussi. Et ça ne
loupe pas ! 
Pourquoi  ? Il faut remarquer
que les campagnes de sensibi-
lisation à quitter les zones à
risques ont une portée éphé-
mère. Sitôt déguerpies des
lieux, passé l’orage, les popu-
lations (parfois les mêmes) re-
viennent s’y installer, tenaillées
par le besoin.
Ces réinstallations se passent
sous les yeux des autorités
étatiques, confrontées à un di-
lemme. Faut-il toujours recourir
à la politique du bulldozer pour
libérer les sites occupés ?  Les
conséquences sociales se-
raient tout aussi catastro-
phiques. 
Face à ce dilemme et en atten-
dant des solutions durables in-
cluant la dimension
économique et sociale de la si-
tuation, les eaux de pluie font
entendre, et pour longtemps
encore peut-être, leur déferle-
ment meurtrier. Pitié pour ceux
qui, pour une raison ou une
autre, sont amenés à vivre là,
dans une situation de danger
permanent !

C
les Pluies qui tuent

Par Elvis KODJO ogito

Le Nigeria a lancé le lundi 25 octobre, une version numérique de
sa monnaie, l'e-naira, révèle le site africanews.com. Ce, en vue
de se positionner face à la popularité croissante des cryptomon-
naies. Avec ce lancement, le Nigeria, première économie
d'Afrique, en matière de PIB et pays le plus peuplé du continent
(plus de 200 millions d'habitants), fait figure de pionnier sur le
continent, aux côtés du Ghana qui teste depuis septembre, son
eCedi comme nouveau moyen d'échange. « Nous sommes de-
venus le premier pays d'Afrique et l'un des premiers au
monde à avoir introduit une monnaie numérique pour nos ci-
toyens  », a déclaré le président nigérian  Muhamma du
Buhari, lors d'une conférence de presse à Abuja. « Dernièrement,
l'utilisation d'espèces dans la conduite des affaires et les
paiements a diminué », a-t-il expliqué. Une tendance, selon lui,
« exacerbée depuis le début de la pandémie et avec la nais-
sance d'une nouvelle économie numérique".
L'eNaira vise à faciliter les échanges en ligne, selon le président,
mais devrait aussi « amener de plus en plus de personnes et
d'entreprises au sein du secteur formel et ainsi augmenter
les recettes fiscales du pays », a-t-il ajouté.
Ces dernières années, les banques centrales, à travers le monde,
explorent des façons de créer des versions numériques de leurs
monnaies face à la croissance des paiements effectués sur la
toile, mais aussi du fait de l'intérêt suscité par les cryptomonnaies
qui échappent à tout contrôle étatique ou des régulateurs mon-
diaux.Les cryptomonnaies sont très populaires au Nigeria, classé,
en 2020, troisième utilisateur de "monnaies" virtuelles au monde
après les États-Unis et la Russie, par une étude du cabinet de re-
cherche spécialisé Statista.

Crypto monnaie en Afrique

le nigeria lance sa version

Dans une de nos publications parue le jeudi 10 juin 2021, intitulée
« frais de paiements des services mobile money : Une révo-
lution est-elle en cours en Côte d’Ivoire ? », nous évoquions
baisse des frais d’envoi et de retrait via mobile money. 5 mois
après, les choses sont effectives. L’arrivée de l’opérateur Wave
CI a contraint les compagnies présentes à faire baisser leurs ta-
rifs. Ce qui a été le cas également au Sénégal. Les Ivoiriens s’en
rejouissent à longueur de journée sur les reseaux sociaux. Cer-
tains promettent honneur et fidélité au bienfaiteur. D’autres crient
au vol pendant tout ce temps. N’en déplaise que c’est bien cela,
la loi de l’offre et de la demande. La présence de nombreux opé-
rateurs, quand ceux-ci ne constituent pas une oligarchie, permet
de telles retombées. Et c’est le consommateur qui s’en réjouit.
Dans le domaine des medias, la libéralisation du secteur audiovi-
suel apporte une variété de programmes dont certains sont de-
venus des cultes pour des Ivoiriens.
La situation avec Wawe CI a fait rejaillir le rêve de l’ouverture du
marché de l’eau et de l’électricité en  Côte d’Ivoire. Pour M.
Konan, vendeur au marché de Port Bouët, les attentes sont nom-
breuses et peut-être, utopiques: « on attend qu’ils (Wave-Ci,
ndlr) fassent des cartes SIM. Et  même produisent du cou-
rant. Trop c’est trop » a-t-il lâché.
Dans le pays comme  dans plusieurs autres, il reste un secteur

en situation monopole. Et rien à l’horizon ne laisse entrevoir un
plausible changement. 

Côte d’Ivoire

quand l’arrivée de Wave
ci fait rêver plus d’un

" Offshore " est un terme anglais qui se traduit en
français par " au large des côtes " ou " extraterrito-
rial ". Ainsi, une société offshore signifie littéralement
une entreprise qui est enregistrée à l'étranger, dans
un pays où son dirigeant responsable ne réside pas.
Contrairement aux filiales internationales, les sociétés
extraterritoriales sont entièrement gérées de l'extérieur
et n'utilisent ni les fiscalités ni l'économie du pays d'ac-
cueil. De façon concrète, une société extraterritoriale
est une simple LTD, SARL, SA ou LLC dont la création
s'effectue dans une juridiction offshore. Cette mise en
place peut se faire sans ou avec obligation de dépôt
des comptes, et avec des taux très bas d'impôts sur
les sociétés pouvant atteindre les 0 %. Mises à part
les facilités d'installation et de constitution fournies par
le pays d'immatriculation, l'intérêt principal d'une so-
ciété offshore est l'optimisation fiscale. Les pays d'accueil des sociétés offshore garantissent, par ailleurs, une très grande discrétion
concernant les fonds, les comptes bancaires ainsi que d'autres activités liées à l'entreprise.

Soucre : fiches-pratiques.chef dentreprise

Comprendre l’Economie
les sociétés
offshores (partie1)

Par adama Balogoun
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C’est le tube des week-end
du côté de l’Angleterre.
Magique, exceptionnel,
sensationnel, stratosphé-
rique…, les superlatifs ne

manquent pas pour qualifier les
prestations de l’attaquant égyp-
tien de Liverpool FC, Mohamed
Salah. Dimanche 24 octobre
2021, les Reds de Liverpool ont
défait  les Reds Devils de Man-
chester United lors de la neu-
vième journée de Premier
League à Old Strafford en Angle-
terre. Ils ont infligé une défaite
mémorable à leur rival historique
par le score de 5 buts à 0.
Amorphe devant un collectif im-
pressionnant, United a été
étouffé coulé. Mohamed Salah
aura éclaboussé les écrans et
fait fantasmer les spectateurs du
« théâtre des rêves ». Le pha-
raon a inscrit un triplé. Revenu à

la hauteur de Didier Drogba (104
buts) la semaine dernière contre
Watford, Salah est devenu le
meilleur buteur africain de l’his-
toire du championnat anglais en
inscrivant son 107è but en 167
matches. Cette saison, il affiche
une forme exceptionnelle avec
12 buts et 5 passes décisives en
11 matches seulement ! De quoi
alimenter les rumeurs sur le pro-
chain ballon d’or dont les votes
se sontfermés le même 24 octo-
bre.« C'est toujours l'ambition
d'être le meilleur joueur du
monde. Je n'ai pas besoin de
mentir. C'est quelque chose
qui me pousse à travailler très
dur et à essayer d'être la meil-
leure version de moi-même.
Dans ma tête, je suis le meil-
leur joueur tout le temps. J'es-
saie d'avoir cette confiance
dans ma tête. Peu importe si

certaines personnes sont
d'accord avec vous, d'autres
non », a affirmé l’Egyptien au
micro de la chaîne anglophone

Sky Sports. Rendez-vous le 29
novembre prochain prochain
pour les résultats.

e.n (Stg)

Après avoir fait les beaux jours
des plus grands clubs euro-
péens et des Lions indompta-
bles du Cameroun  en tant
que joueur, Samuel Eto’o (40

ans) entend poursuivre l’aventure
comme Didier Drogba (candidat en
Côte d’Ivoire), à la tête de la Fédé-
ration camerounaise de football (Fe-
cafoot), organisme en charge du
foot dans son pays. Il a officialisé ré-
cemment sa candidature pour la
présidence dans un message publié
sur les réseaux sociaux. L’ancien
joueur du FC Barcelone est passé
en mode séduction en annonçant
qu’il reversera son salaire s’il est

élu. « Je me présente à vous avec
un engagement révolutionnaire
de ne pas empocher un centime
des indemnités mensuelles pré-
vues pour les fonctions de prési-
dent de fédération. (…) Celles-ci
seront affectées au développe-
ment du football amateur, selon
un mécanisme adopté par les
membres de l’Assemblée géné-
rale », indique-t-il. 
L’élection aura lieu le 11 décembre
prochain. Il sera en face de l’actuel
président en place, Seidou Mbombo
Njoya qu’Eto’o avait soutenu il y a
trois ans.

adama Balogoun

Présidence de la Fecafoot
samuel eto’o en
mode séduction

Brèves
jusqu’où ira sébastien
haller ?
Samedi, lors du choc qui opposait
son club l’Ajax d’Amsterdam au
PSV Eindhoven, l’attaquant ivoi-
rien s’est encore bien illustré. Il a
scoré pour la 7ème fois en cham-
pionnat, la 3è fois consécutive-
ment  et offert une nouvelle passe
décisive. Son début de saison est
des plus magnifiques avec 13
buts et 5 passes décisives en 14
rencontres. En ligue des cham-
pions, Haller est l’actuel meilleur
buteur. Il totalise 6 réalisations.
L’Ivoirien a marqué lors de ses
trois premières apparitions, éga-
lant un certain Didier Drogba en
2003.  De quoi attirer le regard de
certains clubs comme Arsenal.
Bonne nouvelle pour les Elé-
phants de Côte d’Ivoire qui, après
Didier Drogba, sont en quête d’un
serial buteur.

Moto GP
la france dans l’histoire
avec quartararo
Fabio Quartararo (Monster
Energy Yamaha Moto GP) est
entré dans l’histoire dimanche
dernier en devenant le premier
Français sacré Champion du
Monde en catégorie reine. Possé-
dant une belle avance au classe-
ment général à trois courses de la
fin de la saison,  Fabio Quarta-
raro a toutefois raté les qualifica-
t i o n s  d u  G r a n d  P r i x
d'Emilie-Romagne et s'élançait
que 15è pendant que son princi-
pal rival, Francesco Bagnaia, par-
tait en pole position. Mais ce
dernier a cédé sous la pression
de  Marc Marquez  et alors qu'il
était en tête, il a chuté à cinq tours
de l'arrivée. Plus rien ne pouvait
arriver à Fabio Quartararo, assuré
de décrocher le titre si le pilote Du-
cati  ne terminait pas la course.
« Quelle course et quelle année
de Quartararo ! Bravo à lui, il
devient le premier Français à
obtenir le titre de champion du
monde de Moto GP », a déclaré
le président de la République fran-
çaise, via un message posté sur
son compte Twitter.

par a.B

Premier League

l’angleterre
sous
l’emPrise
du «Pharaon»
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Le nouveau président de la Fé-
dération nationale de TaeK-
wondo sera connu le 30
octobre prochain. Qui des
postulants, à savoir :  Jean -

Marc Yacé, Alain Zunon, Patrice
Remarck et Me Sanogo aura le
privilège de succéder au Grand
Maître Bamba Cheikh Daniel, Les
candidats ne manquent pas d'ar-
guments. Tous 6ème Dan, ils
connaissent  les rouages de la Fé-
dération. Les campagnes électo-
rales se  sont déroulées dans une
ambiance bon enfant, fidèles à la
tradition de  de paix prônée par cet
art martial coréen. Après l'inaugu-
ration de la grande salle de com-
pétition et du siège administratif de
la fédération, le taekwondo ivoirien
amorce une nouvelle  phase de
son essor.  En effet, cette discipline
qui a fait glaner à la Côte d'Ivoire
de nombreux lauriers veut mieux
faire à l'image des pays maghré-
bins qui disposent d'infrastructures
ultra-modernes. Le nouveau pré-
sident de la fédération de taek-
wondo devra faire mieux que
l'équipe sortante dirigée par
Bamba Cheick Daniel.

Jean-Marc Yacé pour une 
gestion participative
Le taekwondoin Jean-Marc Yacé
n’a de cesse de répéter qu'il sera
le leader d'une équipe managé-
riale au service du développement
du taekwondo ivoirien. Le taek-
wondo doit avoir une meilleure or-
ganisation en offrant un cadre et
une gestion propices  et favorables
à l'épanouissement des athlètes.

Patrice Remarck, la notoriété au
service du taekwondo ivoirien 
Grand tireur lorsqu’il était athlète,
Patrice Remarck a obtenu de
nombreux succès qui ont contri-
bué à faire connaître le taekwondo
ivoirien à l'extérieur. Patrice Re-
marck jouit d'une popularité cer-
taine au sein de la fédération.

Alain Zunon, le changement 
et la continuité.
Me Alain Zunon a été longtemps
dans le sillage de  Bamba Cheikh
Daniel. Grand pratiquant comme
tous les autres candidats, Alain
Zunon connaît parfaitement la
maison taekwondoin. Homme
d'expérience, il compte apporter
un  plus.

Me Appolos Lelou, la discrétion  
Il aura mené une campagne dis-
crète. Me Appolo, se veut efficace
et disponible au service du taek-
wondo ivoirien.  Comme on le
constate, les candidats ne man-
quent pas d'arguments. Rendez-
vous est dnc pris pour le 30
octobre prochain 3 autres préten-
dant, sont en lice. 

nda Jean-Yves

Taekwondo / Election du président

duel sur le tatami 

le  temple du taekwondo
national, le centre sportif
ivoiro-coréen baptisé temple
alassane ouattara,
inauguré aujourd’hui

Jean-Marc Yacé

Patrice Remarck Me Appolos Lelou

Alain Zunon


